



Neues aus dem Fachbereich Studierende der DGPH e.V.



(Foto v.l.n.r.: Erika Muus, Ilka Petersen, Martin á Nijeholt, Bianca Mewes, Ansgar Weber, Josephine Bokermann, Anja Dessauvagie, Jan Romich, Julia Faul, Johanne Niemann, Katharina Klein, Laura Sommer, Kathrin Poggel, Jacqueline Posselt; eigene Aufnahme)

3. Fachbereichstreffen in Hamburg

Am 23.11.2019 fand unser 3., und für dieses Jahr auch letztes, Fachbereichstreffen in Hamburg statt. Von 10:30 bis 18:00 Uhr beratschlagten, diskutierten, organisierten und planten wir die Inhalte und Themen für das kommende Jahr.

Insbesondere unsere Formate auf dem kommenden Kongress Armut und Gesundheit 2020 sowie unser SymPHosium wurden intensiv besprochen. Wir freuen uns jetzt schon auf eine rege Teilnahme an all unseren Formaten.

INHALT DES NEWSLETTERS:

ZUM JAHRESENDE HIN EIN
NEWSLETTER DER
RÜCKBLICKE FÜR 2019 UND
AUSBlicKE FÜR 2020:

- 3. FACHBEREICHSTREFFEN
- JAHRESRÜCKBLICK
- AG BERUFSEINSTEIGER



Erfreulicherweise konnten wir neben den „alten“ Gesichtern auch 5 neue Gesichter bei unserem Treffen begrüßen.

Nach dem Fachbereichstreffen ist vor dem nächsten Fachbereichstreffen: So laden wir euch schon jetzt im **Februar** zum **1.**

Fachbereichstreffen 2020 in Hamburg ein, um die Vorbereitungen für unsere Formate auf dem Kongress Armut und Gesundheit 2020 final zu planen sowie unsere Vorbereitungen für das **SymPHosium** am **25. September 2020** in **Hannover** weiter voranzubringen.

Das war 2019! - Unser Jahresrückblick

Der Fachbereich Studierende ist im **Januar** mit der Teilnahme an dem Symposium des Zukunftsforums Public Health ins Jahr 2019 gestartet.

Weiter ging es im **Februar** mit dem 1. Fachbereichstreffen in Hamburg.

Am 13. **März** 2019 fand unser SymPHosium unter dem Motto „Aus dem Hörsaal in die Praxis: Karrierewege in Public Health“ an der FU Berlin statt. Zum ersten Mal hat der Fachbereich Studierende eine eigene Veranstaltung – das SymPHosium – organisiert und inhaltlich ausgestaltet. Neben spannenden Vorträgen unserer Absolvent*innen zeigten auch die vier Keynote-Speaker abwechslungsreiche und

vielseitige Einblicke in ihre Karrierewege in Public Health auf. Gleich am nächsten Tag startete der Kongress Armut und Gesundheit 2019, bei dem der Fachbereich Studierende mit einem Workshop unter dem Motto „Ist das Public Health oder kann das weg?“ Studierenden an vier verschiedenen Thementischen die Möglichkeit gab, sich zu den Themen Public Health in Deutschland sowie im Ausland, Digitalisierung und nicht-medizinische Akteure in Public Health auszutauschen. Neben dem Workshop veranstaltete der Fachbereich Studierende in diesem Jahr zum ersten Mal eine studentische Posterpräsentation, bei der Studierende, in 10-minütigen Vorträgen, die sehr interessanten Ergebnisse ihrer wissenschaftlichen Abschlussarbeiten präsentierten. Auch auf dem Markt der Möglichkeiten des Kongresses war der Fachbereich Studierende wieder vertreten und fiel positiv mit dem aufgestellten Glücksrad auf.

Im **April** und **Mai** widmeten wir sich unsere AG Gesundheitspolitik dem Thema Klimawandel und Gesundheit und engagierten sich in der Fridays for Future Bewegung. Am 10. Mai 2019 fand zusätzlich das erste Beiratstreffen des Kompetenzzentrums Gesundheitsfördernde Hochschulen statt, in dem der Fachbereich Studierende aktiv vertreten ist.

Die erste Jahreshälfte endete mit einem zweiten, intensiven Arbeitstreffen Mitte **Juni** in Hamburg.



Im Juli arbeitete der Fachbereich fleißig seine gesetzten „To Dos“ vom Arbeitstreffen im Juni ab. Im **Juli und August** erarbeiten wir u.a. ein Konzept für einen Workshop für Schüler*innen bei der 11. Hamburger Klimawoche.

Anfang **September** 2019 ging es für drei Mitglieder des Fachbereich Studierende zurück in die Schule – allerdings nicht zum Nachsitzen. Als Partner der 11. Klimawoche in Hamburg veranstalteten wir mit einer 6. Klasse der Stadtteilschule Poppenbüttel einen Workshop zum Thema „Klima und Gesundheit“. Neben den Folgen des Klimawandels, wie der Gletscherschmelze oder den Extremwetterlagen, ging es besonders um die Fragestellung, was jeder Einzelne von uns für die Verbesserung des Klimas beitragen kann. Eine spannende Abwechslung für die interessierten Schüler*innen! Die Poster mit vielen Impulsen für ein

klimabewusstes Handeln verschönern nun das Klassenzimmer.

Im **September und Oktober** 2019 starteten die Planungen sowie Vorbereitungen für den Kongress Armut und Gesundheit 2020. Der Fachbereich Studierende möchte sich in einem Workshop beim kommenden Kongress dem Themenfeld „Klima und Gesundheit“ widmen und hatte dazu Ende August einen Abstract beim Kongressteam eingereicht. Ziel ist es Studierende für das Thema zu sensibilisieren und mit zukünftigen Gesundheitswissenschaftler*innen, Public Healthler*innen u.a. in die Diskussion über Lebensstile, Extremwetterlagen und deren Zusammenhänge zu geraten. Zusätzlich richtet der Fachbereich Studierende wieder eine Posterpräsentation „Von Studierenden für Studierende“ aus, in der Studierende die Chance erhalten, ihre Bachelor- oder Masterarbeiten vor einem Publikum zu präsentieren. Insgesamt wurden 13 sehr interessante und individuelle Abstracts von Studierenden für die studentischen Formate Science Slam und Posterpräsentation bei Gesundheit Berlin Brandenburg eingereicht.

Am 01. **Oktober** 2019 traf sich die AG Armut und Gesundheit des FB Studierende teilweise telefonisch sowie persönlich beim Kongressteam Gesundheit Berlin Brandenburg, um die

individuellen Bewertungen der Abstracts zu besprechen und zu diskutieren. Aufgrund der begrenzten zeitlichen und räumlichen Kapazitäten konnten leider nur 5 Beiträge für die Posterpräsentation sowie 5 Beiträge für den Science Slam ausgewählt werden. Ende November wurden vom Kongressteam die Zu- und leider auch Absagen verschickt.

Im **November** fand unser, eingangs erwähntes, 3. Fachbereichstreffen in diesem Jahr statt.

Zum Abschluss will sich der Fachbereich Studierende noch ganz herzlich bei allen Mitgliedern sowie Mitgestaltern innerhalb und außerhalb der DGPH für ein tolles, ereignisreiches und wunderschönes Jahr 2019 bedanken!



Umfrage gestartet. Aufgrund der bisher geringen Teilnahme an der Umfrage, verlinken wir sie **HIER** erneut und hoffen, dass sich noch ein paar Teilnehmer*innen bereit erklären an der Umfrage teilzunehmen. Die Ergebnisse werden wir dann in den nächsten Campus News berichten.



Wir wünschen allen ein schönes Weihnachtsfest in den Kreisen der Familien und Freunden sowie einen guten Rutsch ins neue Jahr.

Wir verabschieden uns aus 2019 und freuen uns auf 2020, wo wir als Fachbereich Studierende wieder Vollgas geben!

Euer Fachbereich Studierende

AG Berufseinsteiger

In den Campus News von November haben wir euch über unsere AG Berufseinsteiger informiert. Zur Ausgestaltung der AG haben wir eine kurze